
 

 

 
COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 
Verbale  N°  65  del   23/05/2014 

Ordine del Giorno: 
 
 
AUDIZIONE DELL’ASSESSORE SELENE GRIMAUDO, CON 
DELEGA ALLA COMUNICAZIONE, RELATIVAMENTE ALLA 
CREAZIONE DI SUPPORTI CARTACEI, INFORMATICI, 
MULTIMEDIALE, FINALIZZATI ALLA PROMOZIONE 
TURISTICA DEL TERRITORUIO ANCHE ATTRAVERSO LA 
REALIZZAZIONE DI EVENTI CULTURALI DI SLANCIO 
REGIONALE E/O NAZIONALE. 
 
 

 
Da inviare a: 

� Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore 
__________________ 
 

Note 
 
                                                              Presente      Assente      Entrata        Uscita       Entrata        Uscita  
Presidente Pipitone Antonio SI  09,30 11,35   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  09,55 10,55   
Componente Campisi Giuseppe SI    09,50 11,15   
Componente Coppola Gaspare SI  09,30 11,35   
Componente Fundarò Antonio SI  09,30 11,25   

Componente Lombardo  Vito  SI     
Componente Sciacca Francesco SI  09,30 11,25   

 
L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 23 del mese di Maggio, alle ore 09,30, presso la 
propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la 
Quarta Commissione Consiliare. 
Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Coppola Gaspare,   
Fundarò Antonio e Sciacca Francesco. 
Alle ore 09,30 fa ingresso l’Assessore alla Comunicazione Selene Grimaudo, la quale si scusa 
con i Componenti della Commissione per non essere venuta nella precedente seduta, nella quale 
è stata invitata in audizione, precisando di avere dato comunicazione tramite e mail. 
Il Presidente Pipitone, premettendo che sarebbe stato meglio che l’Assessore avesse comunicato 
subito direttamente di non potere essere presente, dopo aver dato lettura dell’Ordine del Giorno, 
invita il Consigliere Fundarò Antonio ad aprire il dibattito. 
Il Consigliere Fundarò Antonio precisa che la Commissione ritiene che l’Assessore Grimaudo 
debba presenziare nelle sedute in cui è invitata in audizione, in quanto la cultura si lega agli 
argomenti di competenza della Quarta Commissione. 
Il Consigliere Fundarò in merito alla chiusura del Centro Storico, ritiene che l’Amministazione  
debba operare perché diventi il fulcro e il fiore all’occhiello della nostra Città, in prospettiva dello 
sviluppo economico. Altra cosa, prosiegue il Consigliere Fundarò è il tema del turismo legato 
all’aspetto economico, ricordando all’Assessore Grimaudo la proposta di Regolamento sul DECO 
(Denominazione Comunale di Origine) elaborata da codesta Commissione nel 2012 che ad oggi è 
ancora in fase di elaborazione. Il Consigliere Fundarò fa presente all’Assessore Grimaudo che la 
Commissione auspica che l’Amministrazione Comunale si faccia promotrice delle diversità e 
specialità, Made in Alcamo, entrando in un circuito DECO. 
Alle ore 09,50 entra il Consigliere Campisi Giuseppe. 
Alle ore 09,55 entra il Consigliere Castrogiovanni Leonardo.  
 



 

 
 
 
 
 
Il Consigliere Fundarò dichiara che non si può sminuire il ruolo e il lavoro affrontato dalla 
Commissione, la quale tra l’altro ha anche predisposto nel 2012 un Regolamento riguardante tutti 
gli animali, non solo di affezione, proponendo l’affido dei cani, in modo da diminuire sul bilancio 
comunale la spesa relativa alla custodia dei cani. 
L’Assessore Grimaudo precisa che la somma finora destinata ai cani, di circa 800.000 Euro è il 
doppio della somma destinata alla Cultura, che sarebbero potuti essere investiti nel turismo e per 
lo sviluppo economico. 
Il Consigliere Fundarò invita l’Amministrazione Comunale a farsi promotrice, non a parole, delle 
nostre tipicità locali e fare in modo che le tante proposte formulate non rimangano carta straccia. 
Il Consigliere Sciacca ritiene utile confrontarsi con l’Amministrazione, considerando la sede della 
Commissione deputata a tale scopo. 
L’Assessore Grimaudo si trova d’accordo su questa direzione e fa presente che da tre mesi a 
questa parte i suoi impegni si sono moltiplicati e che pertanto c’è la necessità di effettuare una 
pianificazione. 
L’Assessore Grimaudo, premettendo di avere già le idee chiare, comunica di avere chiesto al 
Dirigente Luppino, un supporto economico nel Bilancio di previsione e di avere avuto risposta che 
soldi non ce ne sono. Alla fine a seguito dei tagli effettuati in tutti i settori, in Bilancio per la Cultura 
sono state inserite somme inferiori rispetto all’anno precedente. 
L’Assessore Grimaudo premettendo che la cultura, il volano di tutto e  la comunicazione creano 
economia, fa presente il riscontro economico che si è avuto per i bar e i negozi, con le attività 
organizzate per il mese di Maggio, nei fine settimana, grazie al contributo gratuito di varie 
associazioni, con a carico per il Comune solo le spese minime necessarie per l’organizzazione, 
con un grande afflusso di persone anche dei paesi limitrofi. 
Il Presidente Pipitone propone all’Assessore Grimaudo di creare una sinergia, una collaborazione  
con i Consiglieri Comunali al fine di realizzare delle idee condivise. 
L’Assessore Grimaudo, premettendo che le difficoltà ci sono e sono tante, considera le attività 
culturali (mostre di pittura, concerti, saggi di palestre) organizzate nel Corso stretto,  
un’esperienza positiva, da ripetere se ci sono i soldi, in quanto la gente è venuta anche da fuori. 
L’Assessore Grimaudo in merito alla comunicazione fa presente che si è cercato di fare veicolare 
l’informazione, contattando le varie strutture ricettive delle Provincia di Trapani, alle quale sono 
state inviate le locandine delle varie attività, creando una rete con i Comuni vicini (Trappeto, 
Castellammare del Golfo, Balestrate), mentre si sono riscontrate delle difficoltà per quanto 
riguarda la ristrutturazione del sito web istituzionale del Comune, dando incarico al webmaster di 
renderlo più fruibile. 
Il Consigliere Fundarò in riferimento alla sua esperienza di 8 anni come portavoce del Sindaco 
Scala, fa presente che senza impegno economico si riusciva  a portare avanti un’attività 
promozionale, prendendo contatti con tutte le trasmissioni che si occupano di turismo, 
gastronomia, ambiente. Il Consigliere Fundarò rammenta la trasmissione di rete 4 “IL SABATO 
DEL VILLAGGIO”, realizzata a costo zero, con la troupe televisiva che ha sostato ad Alcamo per 
un’intera settimana, che ha permesso a molte aziende locali di mettersi in vetrina, dando alla 
manifestazione grande visibilità con la partecipazione di 300 giornalisti provenienti da tutta l’Italia. 
L’Assessore Grimaudo precisa che rispetto al ruolo rivestito dal Consigliere Fundarò, di Addetto 
Stampa, la stessa in qualità di Assessore alla Comunicazione e con altre cinque deleghe, a 
seguito dei numerosi impegni istituzionali, non ha lo stesso tempo ed inoltre lamenta la poca 
collaborazione da parte degli Uffici Comunali, per esempio nella costituzione dell’Uffico Comunale 
che si occupa della Comunicazione. 
Il Consigliere Castrogiovanni propone di formare in merito il personale comunale. 
Il Consigliere Fundarò dichiara che il problema relativo al personale è un problema che si trascina 
da molto tempo, al quale bisogna trovare una soluzione, attuando se necessario le sanzioni 
disciplinari o eventuali licenziamenti. 
L’Assessore Grimaudo rimarca il fatto che l’attribuzione di 6 deleghe al suo Assessorato non le 
permettono di concentrarsi solo sulla Comunicazione. 
Il Consigliere Sciacca interviene dicendo che a seguito della Spending Review, gli Assessori da 
dieci sono passati a sei e pertanto in base alle troppo competenze non è possibile seguire tutto. 
Il Consigliere Sciacca suggerisce all’Assessore Grimaudo di avvalersi della collaborazione del 
Consigliere Fundarò, dall’alto delle sue competenze ed esperienze. 
 



 

 
 
 
 
 
In merito al personale comunale, il Consigliere Sciacca dichiara che il problema non è tanto quello 
di licenziare, ma di attribuire uno specifico ruolo al personale assunto con le categorie “A”, “B”, 
“C”,  in modo da renderli produttivi ed  internalizzando i servizi 
In merito alla semipedonalizzazione del Corso stretto, il Consigliere Sciacca fa presente di essere 
stato uno dei firmatari, con altre 24 persone del documento a favore del progetto realizzato dal 
Mobility Manager Arch. Amodeo, in quanto ritiene che alla fine tale progetto, migliorato con la 
concessione gratuita di suolo pubblico per collocazione di tavolini e con un maggiore 
abbellimento, comincia ad essere visto favorevolmente da parte dei commercianti della zona, non 
danneggiando economicamente nessuno. 
L’idea dell’Assessore Grimaudo è quella di non dare contributi comunali a pioggia, ma valutare 
l’attività svolta durante l’anno dalle Associazioni che richiedono i contributi, imponendo alle stesse 
di svolgere gratuitamente per il Comune delle attività. 
L’Assessore Grimaudo si ritiene soddisfatta dell’incontro e per il fatto di condividere con la 
Commissione questo percorso. Le Istituzioni devono andare avanti in questa direzione. 
Il Presidente Pipitone fa presente all’Assessore Grimaudo che i Componenti della Commissione 
costituiscono una squadra unita e coesa che vuole costruire senza perdere tempo. 
Alle ore 10,55 esce il Consigliere Castrogiovanni Leonardo. 
L’Assessore Grimaudo dichiara che serve un piano complessivo legato alla valorizzazione della 
nostra identità per come ha proposto brillantemente il Consigliere Antonio Fundarò e che servono 
dei percorsi formativi per specializzare i dipendenti comunali. 
Il Consigliere Coppola interviene dicendo che questa è l’ennesima conferma che la politica non 
esiste più. Il problema del personale prosiegue il Consigliere Coppola è un problema che risale al 
tempo della mia prima consiliatura, con Assessore al Personale Gaspare Noto e da allora non si è 
ancora fatto niente. Pertanto fino a quando non sarà risolto il problema del personale, non si 
possono portare avanti idee e progetti. Per il Consigliere Coppola non si può fare ricorso a 
personale esterno, bisogna attuare un’inversione di marcia. 
Alle ore 11,15 esce il Consigliere Campisi Giuseppe. 
Il Consigliere Coppola propone, al fine di uno sviluppo del territorio, la realizzazione dei percorsi 
turistico – religiosi, utilizzando  personale comunale per  tenere aperte le chiese. 
Inoltre il Consigliere Coppola propone di creare una sinergia fra tutti gli assessorati, rendendo 
compartecipi tutti i Settori del Comune 
L’Assessore Grimaudo premettendo che quello del personale è un problema serio, fa presente 
che essendo chiuse alcune strutture culturali, come il Castello dei Conti di Modica e l’Ex Collegio 
dei Gesuiti è difficile creare un percorso culturale. 
A conclusione della sua audizione l’Assessore Grimaudo dichiara che bisogna attuare un’azione 
incisiva per quanto riguarda il problema del personale. 
Alle ore 11,25 escono i Consiglieri Fundarò Antonio e Sciacca Francesco. 
Alle ore 11,35 lascia la seduta l’Assessore Grimaudo. 
Alle ore 11,35 il Presidente dichiara sciolta la seduta. 
 
 
 
 
       IL SEGRETARIO                                                                       IL  PRESIDENTE                           
       Lipari Giuseppe                                                                      Pipitone Antonio                         

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


